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证券代码：600487                                  股票简称：亨通光电      

转债代码：110056                                  转债简称：亨通转债 

江苏亨通光电股份有限公司 

投资者关系活动会议纪要 

江苏亨通光电股份有限公司（以下简称“公司”）近期通过线上业绩说明会

回答了与会投资者的问题，通过线上交流会、策略会和现场交流等形式接待了机

构调研，开展了相关交流，主要情况如下： 

一、会议基本情况  

1、会议形式：线上业绩说明会；线上交流会、策略会；现场交流。 

2、参会人员： 

（1）线上业绩说明会：公司参会：董事长崔巍、独立董事杨钧辉、总经理

张建峰、财务总监汪升涛、董事会秘书顾怡倩。 

投资者参会：线上参与公司 2021 年度网上业绩说明会的投资者。 

（2）交流会、策略会：公司参会：董事长崔巍、董事会秘书顾怡倩。 

机构参会：中金公司、中信证券、安信证券、中泰证券、西部证券、信达证

券、万家基金、南方基金、建信基金、东吴基金、中欧基金、广发基金、中银基

金、国泰基金、天弘基金、诺德基金、兴业基金、平安养老保险、华夏理财、国

泰产险、盘京投资、拾贝投资、远策投资、君子兰资本等 100 余家机构。机构投

资者约 158 人次。 

二、会议交流主要内容 

问题一：公司近期发展情况如何？ 

答：面对复杂严峻的国内外形势，公司统筹疫情防控和运营发展，保障员工

安全和经营有序；创新引领，瞄准通信和能源前沿技术，带动行业发展方向。公

司管理层始终全力抓好公司可持续发展，不断提升公司的核心竞争力和内在价值；

我们始终相信我们拥有的核心竞争能力才是我们走上更长久发展道路的基石。 
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公司提供行业领先的海上风电、海洋通信、光通信、智能电网、智慧城市、

储能等产品与解决方案，具备集“设计、研发、制造、销售与服务”一体化的综

合能力，并通过全球化产业与营销网络布局，致力于成为全球领先的通信和能源

两大领域的系统解决方案服务商。 

2021 年度，公司实现营业收入 412.71 亿元，同比增长 27.44%。其中智能电

网业务收入 169.95 亿元，同比增长 30.09%；海洋能源与通信业务收入 57.52

亿元，同比增长 73.56%。公司实现归属于上市公司股东的净利润 14.36 亿元，

同比增长 35.28%；实现归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 13.55

亿元，同比增长 70.29%。 

2022 年第一季度，公司实现营业收入 93.52 亿元，同比增长 34.10%；实现

归属于上市公司股东的净利润 3.44 亿元，同比增长 30.26%；实现归属于上市公

司股东的扣除非经常性损益的净利润 3.11 亿元，同比增长 60.17%。 

问题二：和平光缆今年能否产生收益？ 收购华为海洋至今，收益如何？今

年是否有超大商誉减值产生？ 

    答:2021 年以来，公司继续推动 PEACE 跨洋海缆通信系统运营项目。在前期

陆续完成骨干线路登陆合作开发的基础上，报告期内积极开展和推进相关海缆、

设备生产制造和系统集成，登陆站设备安装和测试、海上施工等工作。其中，巴

基斯坦-埃及-肯尼亚、埃及-法国两段预计将于 2022 年年中投入运营。该项目成

功实施后将实现公司从海底光缆生产制造向海底光缆系统运营的延伸，进一步推

动公司光通信产业从“制造型企业”向“平台服务型企业”的战略转型。 

经商誉减值测试，收购华为海洋事项 2021 年度未发生商誉减值。 

    问题三：贵司近一年期间费用率下降，未来 2--3年期间费用率是否还有下

降空间，谢谢。 

    答:公司持续推进费用管控措施的落实，持续提升费用管控能力。 

    问题四：贵司海洋能源与通信贡献了很多利润，接下去是否有考虑提升海

洋系列在公司发展的比重，降低光通信的发展投入？ 

    答:公司专注于在能源和通信两大领域为客户创造价值，提供行业领先的海

上风电、海洋通信、智能电网、光通信等产品与解决方案。我们将持续推动两个
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领域的稳步发展。2021 年下半年以来，运营商招标呈现量价齐升的趋势，采购

规模和价格均较上年实现较大幅度上涨，2022 年光通信业务有望实现较快增长。 

    问题五：贵司目前商誉资产是否按规定计提了相应的坏账准备金？是否会

对今年整体业绩带来影响？ 

    答:公司的商誉资产年末按会计准则规定进行了相应的减值测试，未发生减

值，对 2021 年的整体业绩未产生影响。 

问题六：公司智慧城市业务发展情况如何？ 

答：2021 年，公司进一步完善在全国的智慧城市业务布局，逐步建立了以

东莞、深圳、天津为代表的业务根据地，深入建设全面的项目运作能力和解决方

案能力，精耕细作。报告期内，公司在广东、深圳、陕西、天津等地签约多个项

目，在手订单充足；营业收入同比继续实现大幅增长。 

    问题七：贵司在运营商普缆集采中的份额是否有所下降，能否说明下具体

原因。 

    答:近两年我司在运营商普缆集采中的份额没有下降，在移动和电信普缆集

采中的份额均有一定的提升。根据国泰君安证券研究所的研究，公司及相关关联

企业在移动集采 2018-2021 年份额逐年提升。 

问题八：公司怎么看国家“东数西算”工程的影响？ 

答：“东数西算”工程有望推动数据中心和关联产业集群的快速发展；另一

方面，为优化通信网络结构，提高网络传输质量，传输网设备、光纤光缆、光模

块等电信网络环节有望迎来增量需求。公司产品涉及光纤光缆和光模块等。 

问题九：贵司的交易性金融资产中权益工具投资对单期利润影响-1.61 亿，

这具体是投资什么，请详细说明。 

    答:交易性金融资产当期变动主要系我司投资的权益工具投资公允价值变动

的影响，主要是参股公司英国 Rockley Photonics Limited 上市后股价波动所致。 

    问题十：公司产品在国内市场占有率为多少？能否持续稳定拓展市场占有

率？ 

    答:近年来，公司加大通信和能源两大核心产业的战略投入，提供行业领先

的海上风电、海洋通信、光通信、智能电网、智慧城市等产品与解决方案，持续
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拓展各板块市场。在《2021 年全球线缆最具竞争力企业 10 强榜单》和《2021

年全球海缆最具竞争力企业 10 强榜单》中，亨通位列全球线缆、全球海缆双榜

单前三强。 

问题十一：想问问亨通集团的财务情况是否会影响到上市公司？请问公司

目前有没有为集团公司的项目作担保？ 

    答:上市公司与控股股东始终坚持“五独立三分开”原则。公司与亨通集团

均为独立的法人主体，亨通集团的财务情况不影响公司，公司拥有财务独立性。

公司没有为集团公司项目提供担保。 

    问题十二：公司目前现金流情况如何？ 

    答:公司目前现金流平稳。 

    问题十三：您好，收购华为海洋后是产生多少利润了？ 

    答:通过收购华为海洋，公司成为国内唯一具备海底光缆、海底接驳盒、

Repeater、Branching Units 研发生产制造及跨洋通信网络系统解决方案（桌面

研究、网络规划、水下勘察与施工许可、光缆与设备生产、系统集成、海上安装

沉放、维护与售后服务）的全产业链公司，对公司具有重大的战略意义。 

问题十四：请介绍下公司在海洋能源板块的发展情况。 

答：公司拥有完整的海上风电系统解决方案提供能力及服务能力，形成了从

海缆研发制造、运输、嵌岩打桩、一体化打桩、风机安装、海缆敷设到风场运维

的海上风电场运营全产业链布局。在行业大发展时期，我们拥有 6艘覆盖海上风

电打桩、风机安装、海缆敷设和运维的船舶，以及 2台海上嵌岩装备，装备完善

一流。近年来，该板块业务稳步增长，营业收入由 2020 年的 25.78 亿元增长到

2021 年的 44.73 亿元，同比增长超 70%。 

“十四五”期间，公司将紧抓深远海海上风电风场发展机遇，以海底电缆业

务为基础，持续加大工程能力建设，布局发展海洋油气、运维等业务，推动总包、

专业分包的发展思路，形成总包为主的综合技术服务能力。同时公司将通过能力

提升、区域布局，建立区域竞争优势，提高竞争力。公司的海底电缆生产基地目

前位于苏州常熟的亨通国际海洋产业园；产业园毗邻长江，拥有码头资源，交通

便利。此外，公司已在江苏射阳布局新的海底电缆生产基地，一期计划于 2023
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年下半年实现投产。 

 

         江苏亨通光电股份有限公司 

董事会 

                                              二○二二年五月二十四日 

 


